

Martes 20 de enero de 2026 - 12:34 PM

## Ecopetrol: Cambios en la junta directiva, asamblea se reunirá el 5 de febrero para tomar decisiones

Los accionistas de **Ecopetrol** definirán el 5 de febrero los nuevos integrantes de la junta directiva de la empresa petrolera.

[Siga las noticias de Vanguardia en Google Discover](#)



Petro insiste en que **Ecopetrol** venda participación en el Permian: ¿qué implicaría para el país? | Fotomontaje Vanguardia

Compartir [Publicado por:](#) Redacción Economía



Publicado por:

**Luis Álvaro Rodríguez Barrera**



El próximo 5 de febrero será un día crucial para el futuro de **Ecopetrol**. Para ese día fue convocada la Asamblea de Accionistas en la que se definirán los nombres de los nuevos miembros de la junta directiva de la estatal petrolera en el periodo 2025-2029.

Una de las mayores expectativas tiene que ver con la entrada de **César Loza**, presidente de la Unión Sindical Obrera, USO, uno de los principales sindicatos del sector petrolero. Esta será la primera ocasión en la que la USO tendrá un asiento en la principal empresa del país.

La llegada de Loza tiene varias implicaciones. Una de las más relevantes es que el líder sindical ha dejado en firme su postura de defensa del negocio tradicional de **Ecopetrol** (petróleo y gas).



→ Vea también:

[¿Por qué no es tan fácil 'desalojar' a un arrendatario? Abogados expertos responden](#)

### Noticias del día



COLOMBIA

**ICetex confirma tasas de interés para 2026: así quedan los créditos educativos**

### Ranking de noticias

[+Vistas](#) | [+Recientes](#)

- 1 Aprender inglés: más allá de un propósito de año nuevo
- 2 Abogado tratará de sacar a Petro de la lista Clinton
- 3 La verdad sobre los 48 billones de pesos de crédito agropecuario de 2025
- 4 Amenazas de la crisis climática sobre las empresas
- 5 ¿Agresión con permiso social?

### Tendencias



TENDENCIAS

**Esto cuesta el avión privado en el que Bad Bunny llegó a Medellín para su gira mundial**

De hecho, él fue una de las voces que revivió el debate sobre el 'fracking' al interior de la USO y en el país.

La Asamblea también decidirá el futuro de **Ricardo Rodríguez Yee** y **Luis Felipe Henao Cardona**, quienes fueron postulados por la petrolera para los dos últimos renglones de la junta.



Petro insiste en que **Ecopetrol** venda participación en el Permian: ¿qué implicaría para el país? | Colprensa

A menos de dos semanas de la toma de esa decisión, se deben definir los candidatos del Gobierno, luego de la salida de Mónica de Greiff y Guillermo García Realpe, **quienes dejaron su silla en la Junta Directiva en octubre y diciembre del año pasado**.

La plancha de candidatos incluye a Carolina Arias para el segundo renglón, como miembro independiente, y a **Juan Gonzalo Castaño**, para el tercer renglón como miembro no independiente. Con esos nombres en la ecuación, saldría **Álvaro Torres**.

## ¿Qué repercusiones puede traer para los inversores?

Para Felipe Campos, Gerente de Inversión y Estrategia Alianza Valores y Fiduciaria, los cambios que se presenten en la junta de **Ecopetrol** "no mueven demasiado la aguja".

"El Gobierno es el accionista mayoritario y ya dejó claro el precedente: cuando hay mayoría, la representación minoritaria no define el rumbo. Se puede discutir quién entra, si el perfil es técnico o más político, pero la correlación de fuerzas está dada de antemano y eso limita mucho el impacto real de los nombres", dijo Campos.

Para el analista el asiento minoritario cumple un rol importante "como voz, señal y control, más hacia afuera que hacia adentro: ayuda a documentar decisiones, a dejar constancia de desacuerdos y a mantener ciertos estándares mínimos de gobernanza". En esa línea, advierte que ese espacio resulta de opinión y vigilancia, no de poder efectivo sobre la estrategia.

Bajo la mirada de los inversionistas, el analista advierte que el foco no debe enfilarse en los nombres que llegan a la junta, sino el marco "institucional" que se está consolidando.



→ Vea también:  
[Gobernadores y Gobierno Petro no logran acuerdo sobre emergencia económica y aumento de impuestos](#)



"Mientras el mensaje sea que la mayoría puede imponer su agenda sin contrapesos reales, el riesgo no está en un nombre puntual, sino en la percepción de gobernanza y en cómo eso se refleja en valoración, prima de riesgo y confianza", precisó el economista.

## ¿Cómo le fue a Ecopetrol en 2025?

Aunque faltan algunos días para que se publiquen los estados financieros de **Ecopetrol** durante el último trimestre de 2025, **algunos analistas y académicos emitieron sus proyecciones sobre el panorama para Ecopetrol**.

En los primeros nueve meses de 2025, la estatal petrolera reportó utilidades por debajo de los resultados del año anterior.

Algunas proyecciones de expertos estiman una caída del 40 % de utilidades netas frente al 2024. **Uno de los factores clave de ese resultado es la caída en el precio internacional del petróleo**.

Para el ingeniero de petróleos y profesor de la Ingeniería de

Petróleos de la UIS, **Óscar Vanegas Angarita**, el resultado de 2025 no solo depende de la coyuntura internacional y los precios del crudo, también hay componentes estructurales que explican el resultado.

"El precio promedio del Brent cayó alrededor de 15 % frente a 2024, mientras que la producción promedio de petróleo del Grupo **Ecopetrol** aumentó ligeramente. Bajo una lectura estrictamente volumétrica, esta combinación no justificaría una contracción tan severa de los resultados financieros", dijo Vanegas Angarita.

Para el experto, uno de los factores estructurales más importantes fue el fin de los giros del Fondo de Estabilización de Precios de los Combustibles (Fepc).

Cabe recordar que en años anteriores esos giros representaron varios billones de pesos para **Ecopetrol**, que fortalecieron el flujo de caja y las utilidades contables de la estatal petrolera. No obstante, durante el año pasado la gasolina se vendió a precio internacional, cerrando ese hueco.

"La contracción abrupta de las utilidades de **Ecopetrol** en 2025 no es un evento aislado ni atribuible a una sola causa. Es el resultado acumulado de decisiones fiscales, financieras, estratégicas y administrativas. Sin un diagnóstico técnico y honesto, el riesgo es que esta caída deje de ser coyuntural y se consolide como un problema estructural, con efectos directos sobre la inversión, la reposición de reservas y los ingresos futuros del Estado colombiano", precisó el experto en hidrocarburos.



#### Noticias relacionadas:

[Ecopetrol](#) [Junta Directiva](#)

Elija a Vanguardia como su fuente de información preferida en Google Noticias [aquí](#) y únase a nuestro canal de Whatsapp [acá](#).

Publicado por: Redacción Economía



Publicado por:

**Luis Álvaro Rodríguez Barrera**

[Contenido del Autor](#)

[X Luis\\_Alvaro\\_R](#) [✉ Irodriguezb@vanguardia.com](#)

Soy periodista egresado de la Universidad Autónoma de Bucaramanga. Llegué a Vanguardia en octubre de 2022 e integré la sección de Área Metropolitana. Desde abril de 2024 cubro Economía, especialmente temas de Santander.

#### Comentarios

0 comentarios

Ordenar por [Más recientes](#)



Agrega un comentario...

 Plugin de comentarios de Facebook

#### Lea también